

PRECIOS DE SUSCRIPCIONES

Céuta.—Un mes  
Provincias.—Trimestre.  
Extranjero.—Año  
América.—CINCO pesos fuertes por  
pago directo.

Ptas.  
30

# EL AFRICA

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios  
precios convencionales  
Dirección y Administración del periódico  
16—General Moreno—16  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## El Banco de Marruecos

Hace pocos días, se celebró en el Banco de España, una importantísima reunión a la que acudieron ilustres personalidades y representantes extranjeros de las mejores casas bancarias, que han de contribuir a la formación del ya acordado Banco Marroquí, uno de los principales asuntos que fueron tratados en la célebre Conferencia de Algeciras y que dieron origen casi a un rompimiento entre Alemania y Francia pues esta cuestión y la de la Policía, fueron las dos más culminantes y a las que prestaron más atención las Naciones.

El acto fué presidido por el gobernador del Banco de España, Excmo. Sr. Don J. Capdepon y acudieron además de los Señores Perez Caballero y del Subgobernador Sr. Morales, los Señores Fischel, por Alemania; Hertz por Austria; Brandt por Bélgica; Guiot por Francia; Du Passeur por el «consortium» y Renamt por Portugal; Mr. Catrigh por Inglaterra; Canvais por Italia; Nierop por los Países Bajos; Wehrung por Rusia y por Suecia Mr. Wohlberg.

El jueves últimos, se celebró otra importante reunión en París, pues la anterior fué la preliminar, y en esa última se trató en definitiva la constitución e instalación del Banco en Marruecos, reglamentos interiores y exteriores y demás estatutos; todos con arreglo al Código Comercial Francés; obediendo con ello, a lo pactado por los representantes de las Naciones que acudieron a la Conferencia de Algeciras.

El cargo de Presidente del Banco Marroquí, lo ocupará el actual Gobernador del Banco Nacional Francés, Monsieur Pabellain. El de Vice-presidente el Gobernador del Aleman M. Fischel y los de Secretarios, los representantes de España e Inglaterra.

Alemania, España, Francia e Inglaterra, serán las naciones que de común acuerdo resuelvan todos los asuntos y lleven la verdadera dirección del Banco Marroquí, por ocupar estos cuatro países los más importantes cargos en aquel.

El capital se divide en catorce partes, de las cuales una por nación y dos para el consorcio del empréstito, estará más cerca del mínimum de quince millones, que del máximum de veinte.

Todos los acuerdos fueron participados al Gobierno, que los aprobó. Se designaron representantes y agentes.

El banco marroquí será de suma importancia; no solamente para Marruecos, sino para las Naciones accionistas.

## Seamos Cuerdos

El desequilibrio y desvarios de la política en España son, por desgracia, nota tan características de

aquella, que es inútil molestarse en evidenciarlo.

A la sombra de una bandera tremolada por uno, que se dice redentor, agrúpanse al momento energías y actividades. Lánzase maravillosos programas y surge un partido cuya finalidad es, en resumen, el logro del mangoneo y la satisfacción de egoismos mal encubiertos y peor disimulados. ¿Es otra por ventura, la historia de los partidos políticos en España?

So pretexto de servir a la Patria, y afectando cívicas virtudes que no supieron ejercitar jamás, hánse desbordado nuestros hombres políticos, inundando a España con anuncios de salvadora panacea, sin que los efectos de tanta y tanta ciencia encomiada incesantemente por tan sabiosos Licargos se hayan dejado sentir por parte alguna.

El turno pacífico de partidos en que hemos vivido por tantos años, el clamor incesante de las oposiciones, ese empujarse sin fin que ha sido la comedia de los que, alejados del poder, le acechaban con mano codiciosa, han debilitado, sin tregua ni descanso, nuestras energías, y hecho de España un pueblo merecedor del calificativo de nación moribunda que oyeron un día las Cámaras inglesas.

Perdimos nuestro poderío colonial, y quedamos en un estado de anarquía política. Ha sido preciso forzar la máquina para que una tributación enormísima nos librase de las garras de la bancarrota. Están sin solucionar problemas gravísimos que afectan a la vida de la nación. Nuestro poder ofensivo y defensivo es bastante deficiente, por no decir casi nulo; y, en el concierto de las naciones, y sabemos lo que pesa la nuestra si Alemania, por razones y motivos que no son de este caso, no nos hubiera tendido su potente mano en la para nosotros, importante cuestión de Marruecos.

¿Qué han hecho nuestros hombres políticos para evitar tanto desastre?

Obstinados en perseguir el ideal de sus miserias y ambiciones, gastaron sus esfuerzos y energías en luchas egoístas, sin que les diera un ardite por la Patria cuyos destinos regían y el fruto de política tan elevada ha venido a condensarse en el aislamiento y santa soledad en que vivimos.

Sin orientación ni rumbo fijo, afánase uno y otro día en arriar el ascua a su sardina y no se ven en ellos esos rasgos de abrogación sublime que caracterizan a los hombres de Estado y azuzan los entusiasmos de un pueblo, se guro de llegar con ellos a la meta de su glorificación, a la alma de su engrandecimiento.

Rutinarios en sus procedimientos y supeditando todo a las conveniencias del partido que capitanean, llevan el sello de la infecundidad en sus movimientos, encadenando a la nación con las trabas de la parálisis.

¿Hasta cuando ha de durar la torpeza?

Si la atmósfera malsana que ro-

de a la política en España no se purifica con el hábito vivificante de serios y patrióticos propósitos; si nuestros hombres políticos no quieren o no saben desprenderse de esa enmarañada red que en torbellino han tejido los egoísmos, si se empeñan en seguir actuando de histeriones en la gran farasa política que viene empozando los organismos todos de la Nación, forzoso será confesar, que somos un pueblo sin rescate, una Nación irremisiblemente perdida.

Hace falta demostrar más patriotismo, inspirarse en un espíritu recto de justicia, prescindir de apasionamientos y sacrificar tendencias de bajo vuelo, poco compatibles con la salud de la Patria. Hay que ser cuerdos y posponer a los intereses de la Nación cualesquiera otro que con estos pague, porque para todo buen ciudadano la Patria ha de ser lo primero; sin que basten y desvirtuen esta idea, ni las exigencias de partido, ni los compromisos de escuela política perniciosos siempre en el desarrollo y prosperidad de la vida de aquella.

Hoy que nuestra Nación siente los presentimientos del bienestar que se avecina y soplan sobre su abatida frente brisas de fronda, hoy que el enlace de nuestro joven Monarca despierta en los espíritus de las naciones europeas, fuera verdadera insensatez la continuación de nuestra política por sen las harto trilladas para llegar, como siempre, a los bordes del desengaño y gustar de sus aguas amargas.

Nuestro sistemático y fatal retraimiento acaso tenga pronto feliz término por virtud del régio himeneo y es preciso que nuestra presentación en el concierto europeo, no sirva para demostrar nuestra incapacidad, sino para poner de manifiesto que si devorados por la política política hemos consumido, hasta aquí, nuestras propias energías en luchas de encrucijada, tenemos todavía la dignidad suficiente para no hacer mal papel en parte alguna, recabando el respeto y la admiración del mundo que tiene puestos sus ojos en este pedazo occidental de Europa.

A nuestros hombres políticos toca iniciar la marcha, seguros de que el pueblo secundará las iniciativas y los impulsos inspirados por el patriotismo.

Empieza para España una era nueva con el matrimonio de nuestro augusto Monarca; que sea su página primera el testimonio de nuestra sensatez, la prueba palmaria de nuestra cordura, ahogando las miserias de esa política rastroera que nos ha envilecido y deshonrado a los ojos del mundo entero. Hay que mirar al porvenir sin volver la vista a un pasado bochornoso, como no sea para aprovechar las lecciones de la desgracia. Basta ya de comedias políticas, porque la salud de la patria es lo primero y para lograrla se precisa menos política y mas cordura.

TITUS.

## La Casa de Telegrafos

«Africa Española» hace pocos días se lamentaba, y con motivo de las malas condiciones que reúne la casa en donde se encuentran instaladas las oficinas de Correos y Telegrafos.

Y lleva razón, pero mucha razón, nuestro apreciable colega; varias veces lo hemos dicho nosotros también; esa casa no debe utilizarse por lo menos para telegrafos, toda vez que tan importantísimo servicio, se hace en tan reducida habitación con mucha dificultad y además, cualquier persona que entienda de manipulación y reciba al oído, desde la misma calle, puede enterarse de todo.

Es decir que el secreto del telegrafo, en Céuta debido a las malas condiciones del local, es totalmente imposible guardar, lo pues si bien es verdad que ponen de su parte todo lo que pueden los celosos funcionarios de aquel Cuerpo que prestan servicios en dichas oficinas, es pero difícil evitar que el secreto se observe con el mayor rigor.

Así pensamos nosotros y como nuestros compañeros «Africa Española», lamentamos lo que ocurre y nos adherimos a sus deseos de que, cuanto antes, se trasladara a aquellas oficinas a lugar más adecuado.

## RECUERDO

El día quince hace un año, que dejó de existir el ilustrado Secretario de este Ayuntamiento excelente periodista y autor de muchas obras, nuestro querido amigo Don Francisco de P. Monesterio y de Andrés.

Todos los que conocían a tan honrado y entendido funcionario alababan sus condiciones.

Dios lo tenga en el lugar de los buenos.

Dediquemos un recuerdo hoy al que fué querido compañero.

## Bodas Reales

Por ser de actualidad, publicamos un documento en el que se describe el ceremonial con que se efectuó la boda del Rey Don Felipe II, con Doña María de Portugal, documento curioso que fué publicado por el notable literato Doctor Thebussem, con motivo del regio enlace de S. M. el Rey Don Alfonso XII y Doña María de las Mercedes; documento que dice así:

«Ajustadas las capitulaciones, y desposado ya el príncipe con palabras de futuro por medio del embajador su apoderado, pasaron a Badajoz para recibir a la princesa, el obispo de Cartagena y el duque de Medina Sidonia, acompañados los del conde de Olivares, del de Niebla, del de Bailen y de otros



muchos caballeros, todos con ostentación del mayor lucimiento. El duque de Medina Sidonia tenía dispuesto el palacio de Badajoz, compitiendo la grandeza con el buen gusto para aposentar dignamente á la princesa. Las colgaduras eran de seda matizada de oro; los bufetes y camas de plata; los demás ajuares, todos del mayor precio. La litera en que fue el duque iba ricamente adornada. Los frenos y clavazon de las acemilas, eran de oro. Cuarenta pajes vestidos de terciopelo amarillo y encarnado, treinta lacayos con libreas y uniformes muy lucidos. Cada paje en un bello. Cuatro mayordomos, cuatro maestro salas, cuatro camareros, y así de las demás familias de la casa, toda multiplicada.

Varios músicos con atabales, trompetas, ehirimias y seis indios, que eran músicos del duque, con sacabuches, preciosamente vestidos, y en los pechos unas planchas de plata que tenían grabadas las armas de los Guzmanes. Dascientas acemilas con resposteras de terciopelo azul, bordadas de oro, las armas, y las conefas tambien de tela de oro. Llegaba la comitiva de señores y sus familias á 3.000 personas de á caballo, con cuyo numeroso y lucido aparato fue recibida la princesa con las ceremonias acostumbradas, y conducida por Coria á Salamanca, donde habia de ser el casamiento.

El principe D. Felipe, impacion de ver lo que deseaba, salió dos jornadas antes de Salamanca disfrazado en traje de cazador... Era la princesa muy bonita, mediana de cuerpo, cumplida en la proporcion de las facciones, algo mas gruesa que delgada, el rostro lleno de gracia y el todo de donaire. El principe era gallardo joven: la edad de uno y otro, diez y siete años.

«Acompañaban al galan el duque de Alba, el de Benavente, el almirante D. Albaro de Cordoba y otros; los cuales, en el dia 7 de Noviembre de 1543, salieron al camino con el disfráz de cazadores y encontraron la preuda que buscaban, siguiendola hasta Salalamanca. Una legua antes se detuvo la princesa en Aldea Tejada, donde confesó y comulgó. Despues de comer paso entre una y dos á la ciudad, vestida de tela de plata labreada de oro, capa de terciopelo morado con franja de oro, montera de lo mismo con plumaje blanco y azul; la mula con guadrupa de brocado, sillón de plata y encima un paño de tela de oro; delante un palafren con guadrupa de raso blanco muy labreado, cubierta la silla con tela de oro. Precedian las mazas de oro, y seguian la camarera mayor y damas por su orden llevando junto á sí á doña Estefanía, mujer del comendador mayor de Castilla; delante de la princesa iba el duque de Medina Sidonia, en medio del arzobispo de Lisboa y del obispo de Cartagena, con los demás señores y cuerpo de la música.

Al pasar el arroyo Zurguen, dejó la mula y tomó un caballo, quitandose la capa y prosiguiendo en cuerpo. A tres cuartos de legua de la ciudad salieron á recibirla mil infantes muy bien vestidos con armas y musicas de guerra, los cuales, despues de hacer la salva, formaron una escaramuza y besando los capitanes la mano de Su Alteza, se apartaron dejando franca la vista para dos ordenes de caballeros, que serian unos cuatrocientos, todos en ricos caballos bien enjaezados que representaban los dos bandos de la ciudad, armados con

lanzas y adargas y vestidos de distintos colores para la divisa de los bandos, con sus coros de música. Estos, saliendo mutuamente de uno á otro partido, trabaron una vistosa escaramuza y rodearon la infanteria tan gallardemente, que formaron un espectáculo divertido.

Al cuarto de legua salió la Universidad con todos sus profesores revestidos de borlas y capirotos, según la facultad de cada uno. Luego se dejaron ver el cabildo y ciudad.

La Justicia y Regimiento iban vestidos de terciopelo carmesi, calzas y botas blancas, todos uniformes. Tomaron el palio á la puerta de la ciudad y entró debajo de él la princesa, llevando la rienda D. Luis Sarmiento, embajador que habia sido en Portugal para el efecto de la boda.

Hasta los *sesmeros* (que son los procuradores del partido), concurren vestidos de ropas largas de grana, y todos besaron la mano á la princesa. El principe asistió á todo, disfrazado en un caballo bayo, con capa y sombrero de terciopelo y un tafetan en el rostro. Adelantóse al tiempo de la entrada en la ciudad. Esta se hallaba rica y vistosamente adornada de arcos triunfales con muchas invenciones ingeniosas, correspondiendo á una ciudad de letras como Salamanca. Mas de cinco horas duró el recibimiento, sin conocerse el tiempo de la noche por las muchas antorchas que la volvia de dia. Esperaba á la princesa en la casa prevenida, la duquesa de Alba, con gran número de damas que la besaron la mano al punto que llegó haciendo su alteza á la duquesa el distinguido honor de abrazarla al tiempo de besarla la mano. Esto fué el lunes 12 de Noviembre de 1543.

A las nueve de la noche siguiente, salió la princesa de su cuarto para la sala del desposorio, vestida de terciopelo carmesi guardado de cordones de oro, capa á la castellana forrada de brocado, mantellina asida al hombro y caída en lo demás como insignia propia de doncella; cofia de oro con una preciosa pedreria, y gran comitiva de damas vestidas como cuando desean lucir cuanto podian.

Precedian el cardenal arzobispo de Toledo, el duque de Medina Sidonia y los demás señores que la condujeron. Tomó asiento debajo del dosel, en la silla izquierda de dos que estaban prevenidas. Entre luego el principe vestido de blanco, con guarnición igual á la de la princesa.

Hicieronse reciprocamente unas cortesias muy profundas y al acercarse al docel la entregó el duque de Medina Sidonia á la princesa, correspondiéndole el principe agradecido, con darle un abrazo muy de fino. Despositos el cardenal arzobispo é hicieron setiva los instrumentos músicos. Sentóse el principe á la derecha de su esposa y comenzó el sarao, mientras que los principes hablaban entre sí, vuelta un poco la novia hacia el esposo más tan gustosos, que á veces era visible el placer por algunas risas amorosas.

Retirados todos á sus posadas entre dos y tres de la mañana, dijo misa el Cardenal y los veló, siendo padrinos el duque y la duquesa de Alba.

Siguieronse muchas fiestas públicas en Salamanca, hasta el 19 de Noviembre en que los principes se fueron á Valladolid.

Estos eran los festejos reales

que el noble pueblo español tributaba á sus Monarcas, sin que muriera alguna criminal y cobarde intentara trocar el regocijo de la Nación en horrible catástrofe.

El anarquismo encierra en sí una falsa idea, alrededor de la cual se agrupan unos pocos de cobardes, infames y bajos asesinos que, faltos de valor personal, realizan traidoramente y á mansalva sus odiosos crímenes.

## LO DEL MORO VALIENTE

### NUESTRA OPINIÓN

Ha pocos dias publicaron ciertos periódicos de Madrid y otros de Gibraltar, algunos sueltos comentando cada cual á su forma la entrada del moro Valiente en esta Plaza.

A los que han incurrido en grandes exageraciones é inexactitudes, debido sin duda á las malas informaciones que recibieron, solo le manifestaremos en honor á la verdad, que tales insertos han causado general malestar en esta población que ha presenciado todo lo sucedido y que por tanto le consta que ni Jefes, ni oficiales, han rendido tributo á ese moro de Castillejos, ni se le ha dispensado honores algunos, ni nada en fin de lo que han dicho; y que tantas molestias han originado con sobradísima razon.

No tiene nada que ver, que ciertos periódicos opinen que la política que debe seguirse hoy en Marruecos sea distinta á la que se observa.

Podran pensar de esa forma, equivocarse, ó estar en lo firme, nosotros creemos que desde luego todo lo que no sea por medio de atracción es perjudicial, pero de sostener ideas, á desvirtuar los hechos, vá una distancia muy grande.

Cada cual tiene su criterio y libertad para pensar. Allá las ideas de unos y de otros que no somos quienes para censurarlas; mas el terjiversar las cosas, no conduce á otro camino que al del perjuicio, por el efecto tan malo que pueda causar, no solamente dentro de casa, si que tambien en el extranjero, toda vez que ya se comenta en Gibraltar y por esos periódicos medios ingleses, los cuales debieran volver la cara atrás y recordar que poco ó nada dijeron sobre el asunto del *Alliance*, cuando la poderosa Inglaterra tuvo necesidad, de usar con esos salvajes Kabileños una política moderada y mas que moderada, mandando un crucero de su escuadra para que vis á vis conferenciara su Jefe con el tan llevado y traído Valiente.

Nosotros lo vimos á dicho respetable marino, vestido con el uniforme de su alta gerarquía estrechar en aquella playa la mano de Jameido Bulali, hacerle miles salutas, decirle amigo y mas que amigo, enseñarle potentes gome-melos marino; ofrecerle tabaco, somelos; repartir monedas entre los rapaces que nos rodeaban y por último, regalarle veinticinco fusiles modernos y cajas de municiones que se repartieron entre todos los principales moros allí reunidos.

Inglaterra la poderosa, rindiendo tributo y sometida hasta cierto punto á ese «Valiente» de jai-que burdo! y todo para poder lograr el fin que perseguia, usando la política que mas creyó conveniente sin fijarse en detalle alguno.

Pues ¿que extraño es, que nosotros, sin someternos á nadie, ni abandonar las energias, se le haya permitido la entrada en la Plaza al Valiente, debido mas que nada á las varias súplicas que hiciera y á las continuas protestas de adhesión y arrepentimiento?

Claro, que fué merecedor de ser perseguido y que aún se recuerdan algunas de sus hazañas, pero existen casos como el presente en que dejando la dignidad de la nación á salvo, hay que perdonar ya que los gobiernos no estan dispuestos á seguir otra política, según se vé, que no sea la de atracción por medios pacíficos.

Y he aquí todo, según nuestro criterio.

Muchas veces hemos tratado del Valiente y pedido su castigo por los actos realizados en nuestra linea fronteriza.

Digna de aplausos fué la actitud de la autoridad que entonces persiguió á ese moro rebelde; nosotros así lo consideramos; pero no dejamos de comprender, que la política que se observa hoy de atracción, es conveniente, dado el jiro que han tomado los asuntos de Marruecos y que por tanto cuanto se hace, según creemos, obedece á nueva política atractiva que el Gobernador de esta Plaza despliega admirablemente y que nosotros no titubeamos en aplaudir, considerando los aplausos merecidísimos, pues con acierto hasta hoy, realiza su difícil misión y prueba de ello, que en Consejo de Ministros así se reconoce y es objeto de felicitación.

Hemos cambiado de política general en lo que afecta á Marruecos, desde hace muy poco tiempo, quizas obedeciendo á cuanto se tratara y convinieran las Naciones, en la célebre Conferencia de Algeciras.

Y si es así, como no cabe duda que es ¿que mal se ha hecho con comenzar á buscar, de cierta forma, el medio de cruzar esos caminos que estuvieron durante años intransitables?

Convengamos en ello.

Nosotros estamos muy conformes y nos adherimos á lo que dice «Ejército Español» en su número del día 5 del corriente que reproducimos con gusto.

### POLÍTICA MARROQUÍ

«Censura La *Correspondencia de España* la conducta del general Sotomayor en Ceuta, en cuanto se relaciona con las protestas de lealtad á España que han hecho estos dias el moro Valiente y su hermano. Contra lo dicho por el colega, las impresiones en aquella plaza africana son completamente distintas. En el poco tiempo que lleva en Ceuta el general Sotomayor ha sabido captarse las simpatias, no sólo de toda la guarnición, sino tambien de cuantos allí aman el nombre y los prestigios de España.

El sistema de atracción, que es el único que debemos usar con los marroquies, nunca más oportuno que en las actuales circunstancias. Hay que tener en cuenta que es el que siguen todas las Naciones; pero la siguen á nuestra costa. Recuérdese que al hermano del moro Valiente lo teniamos nosotros preso en la cárcel de Tanger, y cuando su hermano capturo á los ingleses del *Alliance*, Inglaterra hizo que España retirase sus quejas contra el preso é influyera decisivamente para que lo fuera, como lo fué, puesto en li-



bertad. En esto, como en todo, el sacrificio de amor propio lo hizo España, y los demás se aprovecharon de él. Hace tiempo, mucho tiempo, que España y las Naciones están poniendo en acción en Marruecos el conocido chascarrillo: «los demás fuman y nosotros ocupamos.»

Por eso nos parece que ya va siendo hora de que nosotros espontáneamente y no por ajena y mas ó menos disimulada imposición, hagamos á los moros influentes aquellas concesiones que sean compatibles con nuestra dignidad y sirvan nuestros intereses en Marruecos.

El general Sotomayor lo entiende así, y de aquí sin duda el agrado con que en Ceuta se miran sus gestiones y se aplaude la política que esta haciendo.

Consideramos muy razonables las precedentes líneas de ese estimado colega militar.

EL AFRICA.

### Tarjetas Postales

Ya que de mi cariño ganó la palma el preciado tesoro de tu bondad, quisiera para darte ventura y calma, como en esta tarjeta grabar en tu alma una palabra sola: *Felicidad*

A las hijas de Elena, que era tres y ninguna de ellas (buena, Elena por su bien, no á humo de pajas,

las metió en tres tinajas, y así, sin armar grescas, las hijas y la madre están muy felices. *Para gozar de paz y de ventura hay que tener muchísima frescura.*

Contemplando tu belleza, que al mis valiente atorola, te lo digo con franqueza: me he quedado en una pieza y no doy ya pie con bola. Punto hago, y eso me evita el que me den una grita, pues merezco llevar palos al hacer versos tan malos á una mujer tan bonita.

Como el paisaje aquí lo ocupa (todo, de escribirte unos versos no hallo (modo, y necesariamente me tengo que escapar por la tan gente.

Me mandó usted esta tarjeta y á mi no me cabe duda que, por distracción ó complacencia, no reparó en lo desnuda que aparece esa sujeta. Vuelva, pues, á su poder esta postal, viento en popa: Ya que esa pobre mujer mas que versos, á mi ver, lo que está pidiendo es ropa.

CARLOS CAÑO.

### PESAME

Se lo damos muy sentido á la simpática familia de Cantillana, por la irreparable pérdida que acaba de experimentar con la muerte del joven Rafael Cantillana Cabrera, hermano de nuestro apreciable amigo Don Manuel, mi quinista del «Apostol».

Huy un refran que dice «las desgracias no vienen solas», y es verdad; aun reciente la muerte de a-

quel que tanto queríamos, nuestro amigo Don Rafael, jefe de esa distinguida familia, viene á engrosar la pena de la misma, el casi repentino fallecimiento de su joven hijo ocurrido el martes 5 en la vecina Ciudad de Algeciras.

¡Que se ha de hacer! ¡Rogar á Dios para que dote de la suficiente resignación, con el fin de sobre llevar tanto pesar.

A su desconsolada madre, hermanos entre ellos á Don Manuel, tíos entre ellos también al Sr. Cabrera apreciable amigo nuestro y demás familia enviamos el más profundo pésame.

### NOTICIAS

#### Buen acuerdo

El Ilustre Ayuntamiento acordó en su sesión del día 6 del actual reclamar del Arrendatario de Arbitrios, las ocho mil y pico de pesetas que resta de la mensualidad que el anterior Ayuntamiento obligó á que ingresara y que el Arrendatario no quiso, por cuya causa aquel se incautó de las once mil pesetas de la fianza provisional.

Una vez solucionado el asunto (que á tanta comidilla dió lugar), por el Gobernador, aprobado por este el acuerdo de la incautación y fallando en contra del Arrendatario, claro que es, de cajón la reclamación de la diferencia hasta completar una mensualidad.

#### Velada

En las noches del día 13 y 14 se celebrará con motivo de la fiesta del Corpus Christi, dos magnificas veladas en el Revellin.

#### Mas fiestas

Segun tenemos entendido para la fiesta de la Patrona, piense el Ayuntamiento tras la Casa por la ventana, como vulgarmente se dice y organizara un programa de festejos que resultará muy lucido en verdad.

Dichas fiestas tendrán lugar en la Plaza de Africa.

#### Barco encallado

La casa Blan ha conseguido sacar á flot el vapor inglés que embarrancó en Siris.

El «Solias» que encalló en Torre Blanquilla salió tambien y se encuentra ya en Gibraltar.

#### Nuestro corresponsal

Rafael Gisber, el ilustrado militar y excelente periodista, tan activo como trabajador, corrió el día del atentado regio, grave peligro por encontrarse muy cerca del sitio de la catastrophe.

Felicitemosle á tan querido amigo y compañero.

#### Correo

Hasta que la superioridad ordene de nuevo, seguirá el vapor correo saliendo de esta Plaza para la de Algeciras á las cuatro de la tarde.

#### El circo escuete

Segun nos dicen, son dignos de presenciar los difíciles trabajos que ejecuta la notable compañía acrobata que en breve debutará en el paseo Colon de esta Ciudad.

Uno de los mejores números es el niño divino sobre la viguera, y el automóvil aéreo.

#### Batucé

Ayer contrajo matrimonio con la bella Señorita Doña Virtudes Gavilan, nuestro muy apreciable

y querido amigo Don Zoilo de las Heras, perteneciente al Cuerpo de oficinas Militares.

A la boda acudieron muchos amigos y las familias de ambos desposados.

En la tarde de ayer salió la enamorada pareja de esta Ciudad, con dirección á Granada.

Les deseamos muchas felicidades.

Dejó de existir despues de rápida enfermedad, nuestro querido amigo el ilustrado interprete de la Legacion de España en Tanger y excelente periodista Don Felipe Rizzo Almela.

Sentimos en el alma la desgracia que deja en el mas profundo dolor á su esposa, padres, hermanos y demás familia.

Dios tenga en el lugar de los buenos al querido compañero.

Descanse en paz.

#### Regreso

En la mañana de ayer llegó á esta Plaza, la Compañía de Moros Tiradores del Riff despues de haber permanecido en Madrid durante los festejos de la boda Regia.

Les enviamos á todos nuestra bien venida.

### Telegrama Importante

Ministro de la Guerra á Gobernador Militar Ceuta,

Felicitó V. E. por oficio protesta suelto periódico.

V. E. merece, toda la confianza del Gobierno y sobre todo la mia por conocer sus excepcionales condiciones de mando. Prensa me ha hecho eco de inexactitud aplaudiendo en cambio gestion V. E.

### EDICTO

Don José Sanchez Ledesma Alcalde por S. M. en esta Ciudad.

Hago saber; Que aprobados por el Ayuntamiento los planos de alineación respectivos á la parte Este, al trozo comprendido entre el Puente de la Almina y la Berria y el del Distrito Oeste de la Ciudad y debiendo cumplirse lo que preceptúa la R. O. de 1.º de Junio de 1880, quedan expuestos en la Secretaria de la Corporación por término de veinte dias, que empezaran á contarse desde el siguiente al en que apareza inserto el edicto correspondiente en el Boletín Oficial de la Provincia, á fin de que los vecinos puedan interponer contra los mismos, las reclamaciones que estimen pertinentes.

Lo que se hace publico para general conocimiento.

Ceuta 6 de Junio de 1906.

José S. Ledesma

### JUGUETES

Sueltado inmenso y variado se acaba de recibir, desde los de mas lujo, á los mas humildes, en caballos, vacas, toros, muñecas y pepones de todas clases y tamaños, tamborres de lujos, teatros de sombras, loterías, caja postal, carpintería, estrados, rompe cabezas de cubas y letras, carretillas, sables, escopetas, cajas pinturas, pianos armónicos; linternas mágicas é infinidad de clases y tipos imposible detallar por su gran abundancia: desde cinco céntimos hasta cincuenta pesetas pieza.

José Saavedra=Ceuta

### Pianos é instrumentos de musica

Las fabricas de Ortiz 1.º Causó Mateura y C.º, Piazza, Krausy y Cousin ofrecen en inmejorables condiciones de venta y á plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberanía Nacional, 62.

### Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidad ó caída del cabello, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

«QUINA RHUM ANTISEPTICO» á pesetas 4 el litro.

Aguas de Colonia riquísimas, corriente, superfinas, á la violeta y al Jazmin á pesetas, 2,50, 5, 6,7, litro; todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Savedra Ceuta General Moreno 12.

### Manuel Delgado

- General Moreno 7.-

Horas de despacho de 11 á 14 para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero

### Giro económico comercial

### LA PRIMERA RESTAURANT

DE

### José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece el dueño de tan acreditado establecimiento, á los forasteros que nos visitan frecuentemente y al público en general.

11 GOMEZ PULIDO. 11

### MERCADO

### Precios de la semana

		Ptas
Carne de Vaca de 1ª	Kilo.	1 54
» » » 2ª	»	1 24
» » » Jabali	»	0 90
» » » Carnero	»	1 40
Carne » » Cerdo	»	1 70
Harina . . . . .	»	0 50
Habichuelas . . . . .	»	0 70
Garbanzos . . . . .	»	0 70
Arroz . . . . .	»	0 60
Patatas . . . . .	»	0 20
Azucar . . . . .	»	0 80
Café . . . . .	»	3 00
Tocino . . . . .	»	1 60
Aceite . . . . .	Litro	1 30
Patróleo . . . . .	»	0 65
Vino tinto . . . . .	»	0 60
Vino blanco . . . . .	»	0 80
Conejos . . . . .	Pieza	0 70
Gallinas . . . . .	« id »	1 50
Pollos . . . . .	» id »	1 50
Perdices . . . . .	»	1 00
Carbon . . . . .	Arroba	1 00
Huevos . . . . .	Ciento	4 50

Imp de Garcia de la Torre



